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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 15.02.2022 
 
 
 
der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt 
Tag:  Montag, 31.01.2022 
Zeit:  17:30 Uhr bis 18:59 Uhr und 18:57 Uhr bis 19:00 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Vorsitzende 
 
Marlies Cassuhn  

 
Mitglieder 
 
Uwe Claus  
Christina Laqua  
Hans-Rüdiger Lautner  
Klaus Mewes  
Fritz-Georg Meyer  
Mike Steffens  
Waltraud Wolff  
Felix Zietmann  

 
Schriftführerin 
 
Manja Bertelmann  
Manja Hellmund  

 
von der Verwaltung 
 
Doris Bunk  
Denise Denecke  
Marko Kohlrausch  
Jens Sonnabend  
Erika Tholotowsky  

 
 
 
nicht anwesend: 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

TOP 2     Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

TOP 3     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 22.11.2021 - 
öffentlicher Teil  

TOP 4     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 02.12.2021 - 
öffentlicher Teil  

TOP 5     Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 13.12.2021 - 
öffentlicher Teil  

TOP 6     Mitteilungen der Bürgermeisterin  

TOP 7     Einwohnerfragestunde  

TOP 8     Beschluss über den Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 41/21 "Kleine Gartenstraße" - 
Stadt Wolmirstedt 
329/2019-2024 

TOP 9     Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2022 
327/2019-2024 

 Antrag der AfD Fraktion auf Einbau einer Klingelanlage in der Grundschule "Johannes 
Gutenberg" 
AN 001/2022 

TOP 10     Anregungen und Anfragen  

 Antrag der AfD-Fraktion „Gesundheit Schützen! Gesellschaft und Verwaltungsarbeit 
sicherstellen!" 
AN 002/2022 

TOP 11     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 12     Schließung der Sitzung  

 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende  

 
Frau Cassuhn eröffnet die Sitzung.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-

fähigkeit und der Tagesordnung  

 
Frau Cassuhn stellt die ordnungsgemäße Ladung und Anwesenheit mit 9 abstimmungsbe-
rechtigten Mitgliedern fest.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 9 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

22.11.2021 - öffentlicher Teil  

 
Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses vom 
22.11.2021 wird mit 9 Stimmen zugestimmt.  
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TOP 4 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 
02.12.2021 - öffentlicher Teil  

 
Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses vom 
02.12.2021 wird mit 8 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 5 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

13.12.2021 - öffentlicher Teil  

 
Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses vom 
13.12.2021 wird mit 7 Stimmen zugestimmt.  
 
 
TOP 6 Mitteilungen der Bürgermeisterin  

 
Frau Cassuhn informiert über folgenden Themen:  
 
1. 
Am 01.02.2022 findet eine Besprechung mit den Ortsbürgermeistern statt, wie in der Zukunft 
mit Ehrungen zu Jubiläen umgegangen werden soll. 
 
2. 
Am heutigen Tag wurde eine Friedhofsbegehung durchgeführt, um zu prüfen, ob es Sturm-
schäden zu beklagen sind. Im Zuge dieser Begehung ist aufgefallen, dass der Adler auf dem 
Ehrenmal abgeflext wurde. 
 
3.  
Nach 2 erfolglosen Ausschreibungen zur Erneuerung der Bohlen auf der Amtsbrücke wurde 
die 3te Ausschreibung jetzt erfolgreich absolviert. Sobald die Temperaturen sich konstant im 
Plusbereich bewegen, werden die Bohlen erneuert. 
 
4. 
Zum Stadionneubau gibt es aktuell keine neuen Erkenntnisse. Es ist weiter ungewiss, ob es 
für dieses Vorhaben Fördermittel geben wird. Die Unterzeichnung der Bund-Länder- Verein-
barung zur Städtebauförderung ist bisher noch nicht erfolgt und es ist fraglich, wann dies ge-
schehen wird. 
Zum Stadtrat am 31.03.2022 sollen Beschlussvorlagen eingebracht werden. 
Eine Möglichkeit wäre die Fortführung und Planung des Projektes, eine weitere Möglichkeit 
wäre die Planung von Alternativen. Zur nächsten Beratungsfolge zum Stadtrat am 31.03.2022 
werden aktualisierte Zahlen und Daten eingebracht. 
 
5. 
Aktuell gibt es Sicherungsarbeiten an der Schlosskapelle. Laut Frau Bednorz soll die Nutzung 
der Kapelle ab August 2022 wieder möglich sein. 
 
6. 
Nach Einschätzung des Fachdienstes Bau und Ordnung sind die Sonderöffnungszeiten für die 
Umschreibung der Straßenumbenennungen gut angelaufen. Es konnten zwei neue Mitarbeiter 
im Einwohnermeldeamt eingestellt werden. 
 
7. 
Zum Antrag der AfD, „Gesundheit Schützen! Gesellschaft und Verwaltungsarbeit sicherstel-
len!“ AN002/2022, wird die Verwaltung eine Stellungnahme erarbeiten und den Antrag als Ta-
gesordnungspunkt in die Tagesordnung des Stadtrates am 10.02.2022 aufnehmen. 
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TOP 7 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
 
 
TOP 8 Beschluss über den Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 41/21 "Kleine Garten-

straße" - Stadt Wolmirstedt 
329/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 8 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt bestätigt den Entwurf des Bebau-
ungsplanes Nr.41/21 „Kleine Gartenstraße“- Stadt Wolmirstedt. Die Be-
gründung wird in der vorliegenden Fassung gebilligt. Das Planverfahren 
wird nach § 13a BauGB im beschleunigten Verfahren (Innenentwick-
lung) durchgeführt.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 9 Haushaltssatzung und Haushaltsplan der Stadt Wolmirstedt für das Jahr 2022 

327/2019-2024 

 
Herr Kohlrausch erläutert den Haushaltsplan 
 
1. 
Das Finanzausgleichsgesetz, welches die Mittelverteilung im Land regelt, wird frühestens 
2024 wieder im Land diskutiert werden. Der zur Verfügung stehende Topf wurde pauschal 
erhöht, weshalb die Stadt Wolmirstedt mehr Gelder bekommt. Dies war im Vorjahr noch nicht 
ersichtlich, wirkt sich aber positiv auf den Gesamthaushalt aus. 
 
2. 
Die größte Einnahmequelle ist unverändert die Einkommenssteuer. Nachdem diese durch 
Corona deutlich einbrach, ist das Niveau jetzt wieder wie vorher und zeichnet sich stabil ab.  
 
3. 
Der Landkreis befindet sich in der Haushaltskonsolidierung und prüft, ob eine Verringerung 
der Kreisumlage um 1% umsetzbar ist. Sollte es zu dieser Verringerung kommen, würde sich 
der Haushalt für Wolmirstedt nochmals um ca. 100.000 € verbessern. Der Landkreis wird sei-
nen Haushalt, als Doppelhaushalt für die Jahre 2022/2023, aber erst im Mai verabschieden. 
 
4. 
Die Mittelansätze für die baulichen Unterhaltungsmaßnahmen werden zukünftig pauschal bud-
getiert. Für die Priorität der umzusetzenden Maßnahmen ist der entsprechende Fachdienst 
verantwortlich. 
 
Herr Steffens bedankt sich für die Erarbeitung des Haushaltes und lobt die Verwaltung. Er ist 
der Auffassung, dass die Klingelanlage als fester Posten in den Haushalt aufgenommen wer-
den sollte. 
 
  Anm.d.Verw.: Frau Cassuhn informiert über einen Termin in   
    der Grundschule „Johannes Gutenberg“ am   
    01.12.2021 in dem es unter anderem um die   
    Klingelanlage ging. In diesem Gespräch wurde   
    die Direktorin Frau Haensch um Zuarbeit    
    gebeten, welche bis heute noch nicht erfolgt   
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    ist. Da es sich um eine Schule mit     
    verschiedenen Schulformen handelt und auch   
    die Pausenzeiten unterschiedlich sind, ist ein   
    ganzheitliches System notwendig. 
 
 
Herr Mewes bemängelt die Auflistung der Kosten für das Feuerwehrgerätehaus in Farsleben. 
Es ist nicht ersichtlich wie hoch die Gesamtkosten sind und die bisherigen Ausführungen zu 
der Kostensteigerung sind aus seiner Sicht nicht aussagekräftig.  
 
  Anm.d.Verw.: Frau Cassuhn erklärt, dass es eine feste    
    Fördersumme für dieses Projekt gab (150.000€    
    je Fahrzeugstellplatz) und das alle     
    Kostensteigerungen von der Stadt selbst    
    getragen werden müssen. Frau Bednorz wird   
    eine Stellungnahme erarbeiten, bezüglich der   
    Mehrkosten. 
 
 
Herr Mewes erbittet nochmals eine genaue Wirtschaftlichkeitsprüfung bezüglich des Stadions, 
bevor eine Beschlussvorlage in die nächste Beratungsfolge eingebracht wird. 
 
 
Herr Lautner möchte noch einmal auf den Zustand des Jugendclubs hinweisen und den er-
heblichen Bedarf der Instandhaltung benennen. Er bedankt sich im Namen seiner Fraktion für 
die Erarbeitung des Haushaltes und bei Herrn Kohlrausch für die umfangreichen Erläuterun-
gen und die Beantwortung der vielen Fragen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan 
der Stadt Wolmirstedt für das Haushaltsjahr 2022 und beauftragt die 
Bürgermeisterin mit der Umsetzung des Haushalts.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
   

TOP  Antrag der AfD Fraktion auf Einbau einer Klingelanlage in der Grundschule "Jo-
hannes Gutenberg" 
AN 001/2022 
 

  Dieser Antrag wird zur Kenntnis genommen.  
 
  
TOP 10 Anregungen und Anfragen  

 
Herr Mewes wünscht eine Übersicht über den Stand, die Erhebung und Abrechnung der Sa-
nierungsbeiträge. Er erbittet Informationen zum Stand des Verfahrens. 
 
  Anm.d.Verw.: Eine Übersicht wird von der Verwaltung erarbeitet. 
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Herr Meyer F.-G. wurde von Einwohnern darauf hingewiesen, dass die Beleuchtung in der 
Trauerhalle katastrophal ist und bittet um eine zeitnahe Begehung, damit das Problem beho-
ben werden kann. 
 
Herr Lautner bittet die Verwaltung erneut den Jugendbeirat zu unterstützen und Hilfestellungen 
zu geben bei der ordnungsgemäßen Beantragung von Fördergeldern des Landeszentrums 
Jugend und Kommune an Pilotkommunen mit Jugendbeteiligung. (Aufruf an Kommunen für 
die Mitwirkung am Pilotvorhaben Kinder- und Jugendbeteiligung im Land) 
Ebenso bittet erneut zu prüfen, ob es einen Raum gibt, welchen man dem Jugendbeirat zur 
Verfügung stellen kann, für Technik und Unterlagen. 
 
 
  Anm.d.Verw.: Frau Cassuhn hat den Jugendbeirat gebeten   
    einen Termin mit ihr zu vereinbaren, um    
    allgemeine Vorstellungen und Wünsche    
    vorzutragen und eine gemeinsame Richtung   
    zu finden. 
 
    Frau Tholotowsky informiert, dass dieses    
    Förderprogramm darauf abzielt Jugendbeiräte   
    aufzubauen. Für Wolmirstedt trifft dies nicht zu,   
    da wir bereits einen Jugendbeirat haben. 
    Es gibt andere Fördermittel, bei denen es um   
    Projekte geht. Der Jugendbeirat wird gebeten,   
    sich mit der Verwaltung wegen eines Termins   
    in Verbindung zu setzen, damit man    
    gemeinsam prüfen kann, was möglich ist und   
    entsprechende Anträge vorzubereiten. 
 
 
Herr Steffens bedankt sich bei der Verwaltung, dass es ein separates Schreiben von der Ver-
waltung zu den Straßenumbenennungen gab und Termine angeboten worden. Die Termine 
liefen reibungslos und Herr Steffens merkt an, dass die jungen Mitarbeiter sehr freundlich und 
dynamisch sind und eine gute Atmosphäre herrscht. 
 
 
 
Frau Cassuhn schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:31 Uhr.  
 
 
 
   

TOP  Antrag der AfD-Fraktion "Gesundheit Schützen! Gesellschaft und Verwaltungs-
arbeit sicherstellen!" 
AN 002/2022 

  
   
 
TOP 11 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst: 
 
TOP 5 
Der Antrag Personalangelegenheit wurde mehrheitlich beschlossen. 
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TOP 12 Schließung der Sitzung  

 
Frau Cassuhn schließt die Sitzung um 19:00 Uhr.  
 
 
 
 
 
   
 
 
angefertigt      für die Richtigkeit 
 
  
 
M. Hellmund Marlies Cassuhn 
Sachbearbeiterin Vorsitzende des Hauptausschusses 
 
 
 
M. Bertelmann 
Sachbearbeiterin 


